

# DESCUBRIENDO LA HUERTOLINA

En el Colegio Mayor de San Bartolomé, se busca fortalecer el sentido de pertenencia hacia cada uno de los espacios que conforman nuestra institución. En ese marco, con los estudiantes de grado primero se realizó una actividad de reconocimiento y sensibilización en torno a *La Huertolina*, un espacio de aprendizaje que los conecta con la naturaleza, les permite observar la vida en sus distintas formas e identificar los múltiples beneficios que esta nos brinda.

Como parte de esta experiencia, los estudiantes elaboraron un friso que recopila lo aprendido durante el periodo, así como un compromiso personal que pondrán en práctica a lo largo del año escolar.

**Ciencias Naturales y Educación Ambiental  
Grado Primero**



## ¿POR QUÉ HACER PARTE DE LA HUERTA DE NUESTRO COLEGIO?

Yo pertenezco a la huerta escolar desde que estaba en grado tercero y en esta trayectoria he aprendido el cuidado de las plantas, sobre los animales que aportan para el crecimiento y desarrollo de estas y los animales que no contribuyen en nada. Continúo haciendo parte de la huerta porque me gusta sembrar las semillas y ver el proceso que cada alimento o planta medicinal tiene, y esto es de gran aprendizaje para mí ya que cada semilla que siembro me hace comprender la importancia de cada una de ellas para nuestras vidas. Me gusta cuando después de todo el proceso recogemos las cosechas de tomate, lechuga, perejil, cilantro y las llevamos a nuestras casas para que nuestros papás cocinen esa comida sana.

Yo creo que la huerta aporta al ambiente en la mejora de la calidad del aire y allí podemos aprovechar los desechos orgánicos como la cascara de huevo, de banano para que ayude como abono, y adicional son alimentos saludables y que no tienen químicos dañinos para la salud del ser humano.

**Samuel Sanabria Varón  
501**



# SEMBRANDO APRENDIZAJES EN LA HUERTOLINA

Mi nombre es David Andrés Cruz De La Cruz, estudiante de la sección 505, desde hace cuatro años formo parte del grupo La Huertolina, lo que más disfruto de esta experiencia es la oportunidad de sembrar y cosechar plantas, un proceso que me llena de aprendizaje y satisfacción; también me entusiasma la posibilidad de recibir visitas de expertos del Jardín Botánico de Bogotá, quienes en varias ocasiones han compartido sus conocimientos con nosotros.

Uno de los aspectos más enriquecedores de La Huertolina es la convivencia con mis amigos, compañeros y docentes del área de Ciencias Naturales, además, contribuyo a la protección del medio ambiente con acciones como el ahorro de agua, el cuidado de las plantas y la correcta clasificación de los residuos.

¡Gracias por leer sobre mi experiencia en La Huertolina!

**David Cruz de la Cruz**  
505



## NOTICIAS AMBIENTALES

# TODOS PODEMOS SER VIGÍAS AMBIENTALES EN ACCIÓN: ¡RECOLECTANDO PILAS CON AMIGOS Y VECINOS!

Hola, soy Jacobo Sánchez Forero, de la sección 203. Quiero contarles sobre una idea súper especial que realizo con los vecinos y amigos de mi barrio. Desde hace algún tiempo he empezado a recolectar pilas usadas. ¿Sabían que las pilas tienen cosas dentro que pueden dañar la tierra y el agua? Por eso no podemos tirarlas a la basura como cualquier otra cosa. Mi familia y en especial mi tía me han explicado que hay lugares especiales donde las pilas pueden ir y no hacen daño. Les digo a mis vecinos y familiares que junten las pilas que ya no sirven y cada 15 días, con mis papás y abuelos, las recogemos y depositamos en envases de botellas de plástico, una vez hemos llenado los recipientes las dejamos en el centro comercial en donde hay dispensadores especiales para recolectarlas. Es divertido trabajar juntos y saber que estamos ayudando al planeta. ¡Hasta mi bisabuela me ayuda!

Al ser vigía ambiental creo que es algo muy importante porque los niños también podemos hacer cosas grandes para cuidar la naturaleza. ¿Te gustaría unirse y ayudar también? ¡Juntos podemos hacer la diferencia! Anímate a realizar estas actividades en tu familia y traerlas luego al colegio en donde ahora tendremos un lugar especial para depositarlas y que sean llevadas a un lugar en donde no haga daño a la naturaleza y el planeta. Anímate!

**JACOBO SANCHEZ FORERO**  
203

